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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 02/2015 4 

Aos dois dias do mês de março de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência do 8 

Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas,  ordinariamente reuniu-se o 9 

Conselho de Administração - CA, com a presença da Vice-Reitora Professora Gisele Alves 10 

de Sá Quimelli e dos Conselheiros Amaury dos Martyres, Ariangelo Hauer Dias, Eduardo 11 

Fávero Caires, Elenice Parise Foltran, Fabiana Postiglione Mansani, Guilherme Alves 12 

Amaral (suplente), José Tadeu Teles Lunardi, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha 13 

(suplente), Marcelo Bilobrovec, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Marilisa do Rocio 14 

Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Silviane Buss 15 

Tupich, Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros, Telma Regina Fonseca, Vanderlei 16 

Schneider de Lima e Zoli Catarina Zacharias de Oliveira; Contando ainda com a 17 

presença dos servidores Dierone César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves 18 

Ferreira, João Irineu de Resende Miranda e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte 19 

ordem do dia: 1 – Processo nº 06.570/2013. Interessado: Ministério da Educação. 20 

Assunto: Homologação do 2º Termo Aditivo ao Convênio nº 776303/2012, que entre si 21 

celebram o Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação - FNDE e a 22 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, com a interveniência da União,  23 

representado pelo Ministério da Educação, neste ato representado pela Secretaria de 24 

Educação Superior/SESU, visando alterar o cronograma de execução e prorrogar a 25 
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vigência do referido Convênio até 05 de agosto de 2015. Relator: Conselheiro Amaury 26 

dos Martyres; 2 - Processo nº 01.608/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos 27 

Administrativos. Assunto: Doação de diversos bens à Universidade Estadual de Ponta 28 

Grossa pela Secretaria da Receita Federal. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 29 

3 - Processo nº 01.031/2015. Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. 30 

Assunto: Relação de vagas por curso e turno relativas à reserva de vagas ofertadas 31 

para os Concursos Vestibulares de 2015 da UEPG, para ingresso em 2016. Relator: 32 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 4 - Processo nº 09.196/2013. Interessado: 33 

Vice-Reitor da UEPG. Assunto: Homologação do 2º Termo Aditivo ao Convênio nº 34 

167/2013 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta 35 

Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência até a data de 13 de julho de 36 

2015, para cumprimento do cronograma. Relatora: Conselheira Osnara Maria 37 

Mongruel Gomes; 5 - Processo nº 09.197/2013. Interessado: Vice-Reitor da UEPG. 38 

Assunto: Homologação do 2º Termo Aditivo ao Convênio nº 168/2013 celebrado entre 39 

a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 40 

prorrogação do prazo de vigência até a data de 13 de julho de 2015, para 41 

cumprimento do cronograma. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 6 42 

- Processo nº 02.803/2014. Interessada: Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal 43 

de Nível Superior - CAPES. Assunto: Homologação do 1º Termo Aditivo ao Convênio 44 

nº 791181/2014 celebrado entre a CAPES e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 45 

visando a prorrogação do prazo de vigência até a data de 31 de dezembro de 2015 . 46 

Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 7 - Processo nº 11.153/2014. 47 

Interessada: Secretaria da Reitoria - SECREI. Assunto: Regimento Interno da Comissão 48 

Central de Avaliação de Documentos da Universidade Estadual de Ponta Grossa, 49 

constituída pela Portaria R. nº 375, de 1º de outubro de 2014. Relator: Conselheiro 50 
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Ariangelo Hauer Dias; 8 - Processo nº 22.310/2014. Interessada: Agência de Inovação e 51 

Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Aprovação do Contrato de co-titularidade 52 

de propriedade intelectual que entre si celebram a Universidade Federal do 53 

Paraná/UFPR e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, decorrentes de patente a 54 

ser depositada intitulada "Método de extração e uso do óleo essencial, extrato e 55 

frações com atividade antitumoral, antioxidante e antimicrobiana das partes aéreas 56 

e raiz de Baccharis milleflora (LESS) DC., ASTERACEAE"; tendo como Coordenador 57 

UEPG o professor Paulo Vitor Farago. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 9 - 58 

Processo nº 22.311/2014. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - 59 

AGIPI.  Assunto: Aprovação do Contrato de co-titularidade de propriedade 60 

intelectual que entre si celebram a Universidade Federal do Paraná/UFPR e a 61 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, decorrentes de patente a ser depositada 62 

intitulada "Método de extração e atividades antitumoral e antimicrobiana dos 63 

extratos, frações e produtos originários das partes aéreas e raiz da espécie lobelia 64 

exaltata POHL, CAMPANULACEAE"; tendo como Coordenadora UEPG a professora 65 

Rosi Zanoni Silva. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 10 - Processo nº 66 

20.555/2014. Interessada: Editora da Universidade Estadual de Ponta Grossa.  Assunto: 67 

a) Novo Regimento da Editora UEPG; b) Revogação da Resolução UNIV nº 5, de 20 de 68 

junho de 1997. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 11 - Processo nº 69 

22.278/2014. Interessado: Fabiano Manoel de Andrade.  Assunto: Homologação da 70 

Portaria R. nº 04/2015 que aprovou o afastamento integral das respectivas 71 

atividades, a fim de realizar Estágio Pós-Doutoral na University College London em 72 

Londres - Inglaterra, no período de Fevereiro de 2015 a Janeiro de 2016. Relator: 73 

Conselheiro José Tadeu Teles Lunardi; 12 - Processo nº 00705/2015. Interessada: Ana 74 
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Lúcia Pereira Baccon.  Assunto: Homologação da Portaria R. nº 08/2015 que aprovou 75 

o afastamento das respectivas atividades, a fim de realizar viagem ao exterior para 76 

participar da 4ª Missão relativa ao projeto "Programa de Licenciaturas 77 

Internacionais", na Universidade de Coimbra - Portugal, no período de 6 a 25 de 78 

fevereiro de 2015. Relator: Conselheiro José Tadeu Teles Lunardi; 13 - Processo nº 79 

21.482/2014. Interessado: Nei Alberto Salles Filho.  Assunto: Afastamento integral das 80 

respectivas atividades a fim de concluir Doutorado em Educação, realizado nesta 81 

Instituição, no período de 02 de fevereiro de 2015 a 1º de fevereiro de 2016. Relatora: 82 

Conselheira Elenice Parise Foltran; 14 - Processo nº 21.885/2014. Interessada: Secretaria 83 

de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação do 84 

Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 182/2014 - SETI/UGF, celebrado entre a 85 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 86 

Estadual de Ponta Grossa, visando a execução do projeto "Melhoria das Condições de 87 

Laboratórios Didáticos/Sistemas Administrativos da UEPG", sob a coordenação do 88 

Professor Ariangelo Hauer Dias. Relatora: Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra 89 

Madruga; 15 - Processo nº 21.869/2015. Interessado: Leandro Cavalcante Lipinski. 90 

Assunto: Alteração do regime de trabalho de 20 (vinte) para 40 (quarenta) horas 91 

semanais de trabalho. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani. A 92 

Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e após, constatada a existência 93 

de quórum regimental, deu início a reunião justificando a presença dos professores 94 

Vicente Paulo Hajaki Ribas e Rauli Gross Júnior, representantes da chapa eleita do Setor 95 

de Ciências Jurídicas - SECIJUR, a tomar posse vindouramente.  Na sequência, procedeu 96 

a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva, para pronunciamentos de 97 

destaque; Houve menção aos itens seguintes, 7, 10, 13 e 15 respectivamente: a) Processo 98 

nº 11.153/2014, pela Conselheira Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros; b) 99 
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Processo nº 20.555/2014, pela própria relatora Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; c) 100 

Processo nº 21.482/2014 e o d) Processo nº 21.869/2015, ambos pelo Conselheiro 101 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior. Sem outros destaques e manifestações, os demais 102 

Processos colocados para votação, foram aprovados, todos por unanimidade. Dado 103 

início a discussão dos Processos em destaque, a Presidência deixou a palavra com a 104 

Conselheira Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros que passou às considerações 105 

ao PROCESSO Nº 11.153/2014, questionando se a Comissão Central de Avaliação de 106 

Documentos trataria exclusivamente do arquivo e toda a documentação da UEPG ou 107 

se também, o protocolo e o malote ficariam sob a guarda, pois não ficou esclarecido 108 

neste processo. O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias esclareceu que são matérias distintas, 109 

e atualmente, o Arquivo e o Protocolo Geral estarem subordinados à Pró-Reitoria de 110 

Planejamento – PROPLAN, os trabalhos serão mantidos em dois níveis, primeiramente 111 

estabelecendo regras para o processo de informatização, cujo passo é a classificação dos 112 

documentos, uma das atribuições da Comissão; o Conselheiro concluiu, apesar de não ser 113 

objeto de discussão, estar no aguardo de liberação de um sistema mais moderno para 114 

implantação na UEPG. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior solicitou que 115 

fosse acrescentada à composição das Comissões de Áreas – Órgãos complementares, a 116 

Coordenadoria de Desportos e Recreação – CDR, justificando pelo volume de 117 

documentos expedidos. O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias se prontificou na inclusão e 118 

uma revisão desta composição e, finalizou solicitando a aprovação da matéria quanto 119 

ao mérito. O Senhor Presidente colocou a matéria em votação, sendo aprovada por 120 

todos os Conselheiros presentes. Passada a palavra à Conselheira Marilisa do Rocio 121 

Oliveira para que se manifestasse sobre o PROCESSO Nº 20.555/2014, objeto de seu 122 

destaque, a Conselheira solicitou a retirada de pauta, justificando a revisão de alguns 123 

pontos, em função da passagem da Editora UEPG da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-124 
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Graduação - PROPESP para a Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais – PROEX. 125 

A Presidência se manifestou, enfatizando que a data limite, para apresentação de 126 

novos regulamentos e suas atualizações, foi fixada para trinta (30) de abril; apontou a 127 

necessidade de atualizar o Regulamento da Biblioteca, constando de uma suplência, por 128 

haver assento neste Conselho. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani solicitou a 129 

palavra para destacar que o regulamento do Biotério poderia sofrer atraso pela falta 130 

de informação. Sem outras manifestações, o Senhor Presidente colocou em votação a 131 

retirada de pauta do processo supra, a qual foi aprovada por unanimidade. A 132 

Presidência deixou a palavra com o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior que 133 

expôs sua dúvida ao PROCESSO Nº 21.482/2014, justificando não se tratar de 134 

posicionamento pessoal, mas indagou se poderia haver a liberação integral, somente de 135 

atividades da graduação e ainda, manter vínculo com atividades de cursos à distância, 136 

oferecidos pela Instituição. A Conselheira Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros 137 

se manifestou para contribuir com a resposta jurídica; havendo caso similar no Setor de 138 

Ciências Sociais Aplicadas e consultada a Procuradoria Jurídica a época, esta informou 139 

não ser possível a liberação integral e manter atividades com ou sem bolsa na Instituição. 140 

O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias indagou qual o motivo desta informação, referente 141 

ao professor não constar no processo, e quem poderia se responsabilizar em informar a 142 

participação. A Conselheira Elenice Parise Foltran acrescentou que tal assunto, ainda 143 

não teria sido abordado neste Conselho e que concorda que a liberação deveria ser em 144 

todas as instâncias, propondo em seguida que fosse tomada atitude pelo CA para tornar 145 

isso regra geral; salientou que o Setor consultaria o interessado para se manifestar e 146 

expressar sua desistência da coordenação da tutoria. A Conselheira Solange Aparecida 147 

Barbosa de Moraes Barros acrescentou que a informação deveria vir do departamento 148 

de ensino e no caso de coordenação de especialização, há resolução do Conselho de 149 
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Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE informando sobre o coordenador, porém não há o 150 

registro; finalizou corroborando na orientação ao professor pelo seu desligamento junto 151 

ao Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Após outros 152 

levantamentos, a Presidência encaminhou para votação, assegurando que o NUTEAD 153 

seja oficiado da decisão; sem outras manifestações, resultou em aprovação unânime. 154 

Último assunto destacado, PROCESSO Nº 21.869/2015, pelo Conselheiro Miguel Archanjo 155 

de Freitas Júnior que pediu esclarecimentos quanto à quantidade de aulas atribuídas e 156 

o enquadramento do professor na legislação institucional, alterando-se o regime de 157 

trabalho de vinte (20) para quarenta (40) horas como ficaria esta situação. A 158 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani relatou que o professor detém dez (10) horas-159 

aulas semanais, é professor doutor com participação em pesquisa e foi designado como 160 

responsável técnico do Biotério, somando o enquadramento necessário para uma carga 161 

horária de quarenta (40) horas; finalizou justificando a diferença de calendários 162 

(universitário e de medicina) que não se consegue uma real situação dentro do contexto 163 

atual. O Senhor Presidente, após as considerações a respeito, pôs em votação o processo, 164 

sendo aprovado por unanimidade. Esgotados os processos destacados, passou-se aos 165 

processos por inclusão, sendo solicitada por parte do Conselheiro Miguel Archanjo de 166 

Freitas Júnior a inserção do PROCESSO Nº 02.028/2015, interessada a Coordenadoria de 167 

Processos de Seleção – CPS justificando tratar-se da proposta do Calendário do 168 

Concurso Vestibular de Inverno 2015 e a alteração do valor da taxa de inscrição do 169 

referido concurso; continuou relatando que o valor foi reajustado de acordo com a 170 

inflação, passando para cento e quinze reais (R$ 115,00), valor intermediário entre as 171 

Instituições Estaduais. O Senhor Presidente colocou em discussão a matéria e posterior 172 

votação, a qual foi aceita e aprovada por unanimidade. Na sequência, a Conselheira 173 

Fabiana Postiglione Mansani, relatou o PROCESSO Nº 21.080/2014, pedido de alteração 174 
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do regime de trabalho do Professor Cláudio Jorge Guimarães, passando de doze (12) 175 

para quarenta (40) horas semanais; informou a Conselheira, que o referido professor 176 

veio transferido de outra universidade e que a documentação de remoção chegou 177 

somente no mês de fevereiro; concluiu informando que já consta registro na Pró-Reitoria 178 

de Recursos Humanos - PRORH, e pediu sua aprovação. Após relato, o Senhor 179 

Presidente colocou em votação, resultando em aprovação unânime. Na continuidade, a 180 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani ainda fez a inclusão dos PROCESSOS NºS 181 

01.472/2015 e 01.476/2015, interessadas as professoras Dionizia Xavier Scomparin e Carla 182 

Cristine Kanunfre, respectivamente, que solicitam afastamento das atividades para 183 

realizar viagem ao exterior, a fim de participarem da Experimental Biology 2015, em 184 

Boston – Estados Unidos da América, no período de vinte e sete (27) de março a cinco (5) 185 

de abril de 2015; acrescentou que a documentação anexa estaria de acordo e sem 186 

pedido de recursos financeiros. Aceitas as inclusões dos processos e votados em seguida, 187 

foram aprovados por unanimidade. Dada sequência aos tópicos da reunião, foi dado 188 

espaço à palavra livre. O Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima, em sua última 189 

reunião como representante do SECIJUR, agradeceu pela gentileza, educação e forma 190 

com que os trabalhos foram conduzidos, respeitando-se a liberdade de expressão; 191 

declarou que os debates sempre foram muito construtivos, produtivos e que aprendeu 192 

muito ao longo dos quatro anos em que dividiu a cadeira e o cenário com a professora 193 

Dircéia Moreira; relatou que foi um período profícuo e de legado grandioso de 194 

aprendizagem e compreensão da vida universitária; agradeceu também, à reitoria pela 195 

proximidade aos Setores e pela cordialidade no atendimento do professor João Carlos 196 

Gomes; continuou relatando que foram quatro anos de muito trabalho conduzido, 197 

priorizando, especialmente os colegas que sempre se dedicaram, trabalharam de forma 198 

persistente para que o Curso de Direito fosse referência, o que resultou no selo de 199 
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qualidade "OAB Recomenda" e cinco estrelas no Guia do Estudante da Editora Abril; 200 

enalteceu que também foi alcançada nota máxima na avaliação do ENADE, 201 

sinalizando que o trabalho realmente trouxe resultados; o conselheiro finalizou 202 

agradecendo a todos os Conselheiros, à Reitoria e aos colegas de Setor que depositaram 203 

confiança nele e na professora Dircéia Moreira, registrando aos professores aclamados 204 

Vicente Paulo Hajaki Ribas e Rauli Gross Júnior, um período de trabalho profícuo para 205 

que consolidem cada vez mais um curso de excelência para a Instituição. Na sequência, 206 

o Conselheiro José Tadeu Teles Lunardi se manifestou fazendo suas as palavras do 207 

Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima, em agradecimento a todos os conselheiros e 208 

frisou o ambiente saudável que se constituiu neste Conselho. O Conselheiro Eduardo 209 

Fávero Caires agradeceu todo o apoio durante seu período frente ao Setor de Ciências 210 

Agrárias e de Tecnologia - SCATE e relatou ter vivenciado durante a atuação de quatro 211 

gestores diferentes o crescimento do Setor e que foi graças ao trabalho em equipe e do 212 

apoio dos que estiveram a frente da Reitoria; finalizou agradecendo todos os reitores 213 

anteriores e desejou sucesso aos que conduzirão a atividade administrativa. A 214 

Conselheira Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros, também em sua última 215 

reunião como representante do Setor de Ciências Sociais Aplicadas – SECISA, 216 

juntamente com a Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira, agradeceu e relatou as 217 

conquistas do Setor em parceria com as reitorias, com os colegas do SECISA e com os 218 

diretores dos outros setores; finalizou desejando sucesso aos colegas que irão assumir. A 219 

Conselheira Elenice Parise Foltran se manifestou no sentido de expor agradecimentos ao 220 

apoio da Secretaria e dos colegas, sempre disponíveis na troca de ideias; concluiu 221 

relatando as conquistas do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes – SECIHLA 222 

enquanto esteve trabalhando juntamente à professora Jeane Silvane Eckert Mons. O 223 

professor João Irineu de Resende Miranda, empossado Chefe da Procuradoria Jurídica - 224 
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PROJUR, o qual atuou como representante docente neste CA cumprimentou os colegas 225 

que deixam os postos dizendo que foi uma honra ter trabalhado com todos e desejou 226 

boa continuidade nas carreiras acadêmicas, bem como sorte aos novos integrantes. O 227 

Senhor Presidente cedeu palavra à Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá 228 

Quimelli, para as despedidas, a qual iniciou agradecendo aos diretores titulares e 229 

adjuntos; rememorou ter tido a oportunidade de ser diretora adjunta e diretora do 230 

SECISA e que quando a professora Cândida Leonor Miranda foi diretora do Setor, 231 

dependeram de autorização para que, na condição de diretora adjunta pudesse 232 

participar das reuniões, sendo uma das primeiras a fazer isso e, hoje, os adjuntos atuais 233 

são assíduos e participativos; enfatizou que o Conselho é o coletivo em prol da 234 

Universidade, no sentido de avançar e poder relatar os benefícios enquanto Conselheiros 235 

e Diretores no CA; desejou boas vindas aos futuros conselheiros e aos que permanecem, 236 

com a experiência para fazer diferença no conjunto; completou a Senhora Vice-Reitora 237 

que a participação nos Conselhos amplia a visão da UEPG. A Presidência agradeceu em 238 

seu nome e do professor João Carlos Gomes, aos diretores de setor e seus adjuntos que os 239 

acompanharam no período e desejou êxito nas novas empreitadas. Na sequência o 240 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior desabafou pelo ocorrido na última 241 

Assembleia Geral do Sindicato dos Técnicos e Professores da UEPG – SINTESPO, em 242 

vinte e sete de fevereiro, pelas palavras impróprias e comentários nas redes sociais; 243 

mostrou-se preocupado com o andamento da paralisação e que, particularmente, não 244 

entraria em sua casa pela porta dos fundos. O Senhor Presidente, retomando a palavra, 245 

enfatizou o prazo de, até trinta (30) de abril para as adequações e/ou reformulações 246 

dos regimentos internos, em decorrência da Resolução Universitária nº 40/2014, que 247 

aprovou a nova estrutura organizacional da UEPG; na sequência, outro ponto tratado 248 

foi a questão da continuidade da paralisação, informando que na reunião do CEPE, o 249 
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Comando Unificado de Greve foi recebido e ouvido, por isso esperou-se recebê-los nesta 250 

ocasião também; o Senhor Presidente mostrou-se solidário às reivindicações, dado que a 251 

Reitoria publicou sua nota no dia treze de fevereiro, anteriormente aos lamentáveis 252 

episódios, e na ocasião se propôs a levar a pauta de reivindicações ao Governador e aos 253 

Secretários, cuja pauta obteve atendimento ou respostas em praticamente todos os itens; 254 

com a possibilidade da continuidade da greve, expôs a Presidência uma questão de 255 

impasse, justamente por não saber o motivo, porque até o momento o SINTESPO não 256 

havia comunicado formalmente a Universidade, informando os itens que não foram 257 

atendidos, para que através da Associação Paranaense das Instituições de Ensino 258 

Superior Público – APIESP, os Reitores pudessem reabrir as discussões; enfatizou que 259 

manter o diálogo, foi uma proposta desta Reitoria e se concretiza nas palavras e na 260 

forma de condução deste processo, ainda se referindo a questão da hostilidade a que se 261 

referiu o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior e que deveria ser encarada como 262 

normal num processo como este, ao qual devemos manter a serenidade. A Mesa 263 

recebeu do Gabinete da Reitoria, ofício do SINTESPO de notificação sobre a 264 

continuidade da greve geral por tempo indeterminado, o qual foi lido na íntegra e sem 265 

constar pauta de reivindicações. A Conselheira Solange Aparecida Barbosa de Moraes 266 

Barros afirmou que o CA deveria analisar algumas questões administrativas que 267 

estariam paradas devido a greve, indagando sobre o procedimento correto a ser 268 

tomado. O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias comentou sobre a postura divergente e o 269 

desencontro de informações dos Reitores da APIESP neste momento sério, ao falarem 270 

sobre posturas radicais, atitude que acabaria penalizando as instituições que funcionam 271 

administrativamente em sua quase normalidade. Com a palavra, a Conselheira 272 

Fabiana Postiglione Mansani relatou que o Setor de Ciências Biológicas e da Saúde – 273 

SEBISA cedeu espaço para debate e discussão junto ao Sindicato, obtendo resultado 274 
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proveitoso; em relação às hostilidades, opinou depender da postura de cada um; 275 

continuou mostrando preocupação já que em outra instituição o calendário 276 

universitário estaria suspenso e indagou se a Pró-Reitoria de Graduação – PROGRAD 277 

estaria tomando algum tipo de medida, considerando haver calendários diferentes e 278 

situações diversas, como os serviços essenciais da área de saúde. O Conselheiro Luiz 279 

Alexandre Gonçalves Cunha se manifestou para expressar que em seus vinte (20) anos 280 

de casa nunca passou por situação igual, de não ter sido pago o terço de férias e toda 281 

essa incerteza política; contestou que a função da Reitoria não é apenas administrativa 282 

e sim, necessariamente política também, sendo este o momento de exercer tal função; 283 

relatou ter aprendido com os anos, que uma assembleia não é o reino da razão e sim, 284 

da emoção, não se constituindo em ambiente propício para debates e se reportou ao 285 

lamentável ato simbólico do enterro, ocorrido em frente da UEPG; finalizou ratificando 286 

o posicionamento da Reitoria, que o momento é de muito diálogo entre todos. O Chefe 287 

da PROJUR, professor João Irineu de Resende Miranda, explanou em termos jurídicos 288 

sobre a legalidade ou do possível abuso da greve; encerrou sua manifestação se 289 

reportando ao excessivo atendimento ao direito de greve e a negligência ao direito de 290 

não aderir à greve, com constrangimentos e dificuldade de acesso ao local de trabalho. 291 

O Senhor Presidente lembrou que na palavra livre não há deliberação, dessa forma 292 

solicitou que as manifestações fossem no sentido dos pontos que precisariam ser 293 

destacados pela Reitoria; destacou que não é papel dos Conselhos continuar ou encerrar 294 

a paralisação, a não ser apoiar e que em todas as manifestações dos Conselheiros 295 

poderia sim ou não, concordar com o que foi dito. O professor Ítalo Sérgio Grande, 296 

Administrador da Prefeitura do Campus - PRECAM, explicou estar sendo feito o possível 297 

para que os trabalhos sejam mantidos em dia, porém com o número reduzido de 298 

servidores algumas dessas funções deixam a desejar; comunicou ainda, que muitos locais 299 



 

 

30 

 

foram obstruídos com cadeados ou arames, e que a pedido da Reitoria os mesmos 300 

foram retirados e/ou quebrados, como por exemplo o portão de acesso ao Hospital 301 

Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG; finalizou garantindo a possibilidade 302 

de acesso aos locais de trabalho. O Conselheiro José Tadeu Teles Lunardi comentou que 303 

o representante legítimo do movimento não havia sido chamado pelo Governo para 304 

discutir a sua pauta de reivindicações, e que na reunião do Sindicato somente foram 305 

informados os resultados da reunião da APIESP com o Governo; o professor João Irineu 306 

de Resende Miranda solicitou aparte para informar que havia representantes do 307 

SINTESPO presentes e que foi mostrado o termo de negociação; na continuidade, o 308 

Conselheiro José Tadeu Teles Lunardi explanou sobre o funcionamento das assembleias e 309 

finalizou com a possibilidade de suspensão dos calendários da UEPG em sessão 310 

extraordinária. A Conselheira Telma Regina Fonseca, por sua vez, relatou que a Seção 311 

de Limpeza se encontra com número muito reduzido de servidores e que estes não 312 

seriam suficientes para a limpeza dos campi; evidenciou que os servidores estariam 313 

sendo constrangidos por não estarem aderindo à greve. O Conselheiro Eduardo Fávero 314 

Caires demonstrou preocupação com as ações governamentais, questionando sobre os 315 

processos que não estariam tramitando, por necessitarem de reuniões departamentais e 316 

setoriais poderiam ser deliberados ad referendum, para que assim não houvesse prejuízo 317 

aos interessados. Última manifestação dentro do bloco Palavra Livre, o professor 318 

Dierone César Foltran Júnior, Diretor do Núcleo de Tecnologia de Informação – NTI 319 

informou que no final de semana ocorreu problema num gerador, afetando o serviço de 320 

DNS (Domain Name Server) ocasionando falhas na internet. A Presidência assegurou a 321 

reflexão das sugestões colocadas, por entender da pertinência e ainda, estabelecer 322 

providências para assegurar a continuidade dos serviços essenciais, juntamente aos 323 

Sindicatos e avaliar as questões administrativas a serem encaminhadas a este Conselho. 324 
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Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e trinta minutos, a Presidência 325 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane 326 

Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 327 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, 328 

Campus Uvaranas, dois de março de dois mil e quinze. 329 
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